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李帅：将是最高水平的德比

本报记者 龚哲汇 发自江阴

两轮中超结束，江苏球迷程先生
已经看过三场比赛了。因为家住苏州，
往返苏州赛区的三个赛场都不是什么
难事，“不过看球的心境已经和以前不
一样了，我已经放弃以主队球迷的身
份看中国足球联赛。”在先后进行了报
纸众筹和大屏幕众筹后，程先生和江
苏球迷没有主队的新赛季开始了。

周三晚上，程先生和几位球迷朋
友一同前往了球场，看申花和国安的
比赛。“主要去看看吴曦，比赛结果并
不是很关心。”站在散客看台上，他们
好像是场上第三支球队的支持者，“为
了吴曦会多看几场申花的比赛，但不
会因为吴曦去了申花，我们就将申花
当主队了哈哈。”程先生苦笑着说。

看着原江苏队员身着不同颜色
球衣的样子，程先生心里非常不是滋

味。这些球员本该是在南京奥体中心
为江苏而战的，然而现实与想象的落
差让他们感到痛苦和迷惘，“不习惯，
物是人非了，他们现在胸前都有了颗
星，却不是共同拼下来的那颗了。”吴
曦进球后，全场申花球迷高喊他的名
字，“内心很激动，奥体呼喊吴曦的场
景在我脑中回荡。说起来，吴曦进过
申花好几次这样的球，可现在他却是
申花的球员了。”
回想起江苏队在准入时的“生死

经历”，程先生有苦难言，“好多媒体都
在说江苏队没有消息，天津队可能‘复
活’的时候，内心还是蛮难受的，那个
时候就在想，不如早断了我们的念
想。”最后天津队活了，江苏队没了，但
程先生的内心早已释怀。
每逢比赛日，程先生所在的江苏

球迷群中就会有人发召集令，不少球
迷都会响应去看看昔日的队员。“好多

江苏球迷群名后都加了一颗星，这颗
星永远在我们心里。”虽然江苏队解散
了，但球迷群依然保留了下来，“每天
的日常就是聊聊比赛，说说原球员的
表现，还有骂骂原投资方来发泄。”虽
然和大多数人一样，程先生还保留着
江苏队的历代球衣，但本赛季去现场
看中超比赛，程先生只穿舜天时期的
球衣。“有一次比赛前遇到申花球迷，
他们为我们的经历感到可惜。”

球迷有情，球员也有意。“京沪大
战”后，吴曦特别在个人社交账号中提
到了现场的江苏球迷。“我们几个喊
他，他跑来鞠躬感谢，好几个球迷都
哭了。”只要有时间，程先生和这些球
迷都会继续坚持下去，“大部分江苏
球迷应该在等新的江苏队，至少我是
这样，毕竟归属感在这里。如果一直
没有出现新的江苏队的话，我觉得自
己会慢慢地不看球了。

他们来看吴曦，与蓝血人同台呐喊

德比门票溢价7倍，球迷：再贵也看
本报记者 龚哲汇 发自江阴

昨天下午1点半，三辆满载申花球
迷的大巴从虹口足球场出发前往江阴
体育场。江阴体育场是苏州赛区中距
离上海最远的比赛场地，按照原本的
计划，大巴将行驶两个小时左右抵达
球场。然而在球迷大巴行驶的京沪高
速上发生了两起交通事故，这一度影
响了球迷的行程。直到下午5点半，大
巴才驶入球场，这比预计时间足足晚
了两个小时。

长途跋涉让球迷们昏昏欲睡，但
在踏入球场看台的那一刻，3000余名
申花球迷好像又充满了电一般，与球
场对面的武汉球迷对飙起了助威歌。
赛前球迷会并没有带鼓进场，“蓝血
人”索性鼓掌打起节拍齐声高唱。由于

“迟到”而错过了球员热身环节，从比
赛一开始，申花球迷便将全部能量释
放在球场上。除了给予队员们支持之
外，向对方球员施加压力自然是必不
可少的，而首当其冲的目标便是原申
花球员姆比亚了。开场姆比亚的几个
犯规动作，尤其是开场4分钟进球后的
庆祝，引起了不少申花球迷的不满。而
在姆比亚犯规送点后，有球迷又戏谑
地点评道，“姆比亚是在一场比赛中
‘弑主’两次的球员。”

凭借金信煜的点球，申花队在上
半场扳平比分，场边响起久违的球迷
呐喊，让韩国人无比怀念。而在下半
场，申花的两粒进球再次点燃了申花
球迷看台。“申花球迷永远是最给力
的。”在比赛结束后，队员们乘坐球队
大巴返回酒店，一路上有不少的申花

球迷并驾齐驱，“好几个朝我们按喇
叭，按九响。”疲惫的球员们隔着玻璃
窗向球迷挥手致意，后者见状更是感
动。当球员得知申花球迷来返近六个
小时的车程后，不禁感叹，“此后德比
战，一定会拿出更好的表现，弥补去
年的遗憾。”
5月5日，上海德比就将在苏州市

体育中心打响，周二22点，申花各大球
迷会开始售票，周三10点，票务网站公
开售票，仅过去半分钟，所有球票都已
经售罄。在昨天10点，票务公司又临时
开放了多个看台的球票，消息一出便
在球迷范围内流传，很快便全部售罄，
一张原价240元的球票被炒到了近
1700元，即便如此有球迷表示，“只要
能看申花，多少钱都能接受，我对本赛
季的申花充满信心。”

经历过早丢球的
糟糕开场后，申花出现
心态问题险些自乱阵
脚，直到30分钟过后才
逐渐找到了自己的节
奏。在金信煜依靠点球
扳平比分后，申花全队
燃起了反击的斗志，下
半场，彭欣力、巴索戈
相继进球反超比分，最
终以3比1逆转获胜，两
连胜也是申花近六年
中超联赛的最佳开局。

见习记者 丁梦婕 发自江阴

一场大逆转让申花收获了近六年
中超联赛以来的最佳开局，美中不足
的是，申花在赛季之初就已开始遭遇
伤病的侵袭，门将曾诚背部拉伤，打入
申花生涯首球的巴索戈膝盖被铲伤，
两人很可能同时缺席下轮德比战。

曾诚的伤情出现在球队刚刚抵达
苏州赛区后的训练课中，他的背部肌
肉已有不适感。此前经过曾诚本人的
反馈和队医的评估，他还是出现在了
对阵国安的首发名单中并打满全场。
但比赛加重了曾诚的背伤，受此影响，
他在几次球门球的出球中有些发挥失
常。那场赛后曾诚前往医院进行了核磁
共振的检查，结果显示为背部肌肉轻度
拉伤。最近的训练中，曾诚都以恢复训
练为主。为了保险起见，申花教练组安
排其轮休，他下一轮能否回归还需根据
恢复情况而定，且有待医疗组的正式评
估。不过，李帅在赛后还是表达了信
心：“联赛才进行两场，我觉得并不能
证明什么，希望大家都保持健康，下
一轮与海港之战，我认为这会是一场
近几年最高水平的德比较量。”
巴索戈在本轮继续作为进攻后手

替补登场，第78分钟凭借个人速度优
势斩获其在申花处子球，彻底终结比
赛悬念。遗憾的是仅仅四分钟过后，他
便因伤离场。第82分钟，巴索戈与对方
球员在一次争抢中遭遇严重犯规，后
者被裁判直接出示红牌。队医当场对
巴索戈的膝盖进行紧急包扎，但他还
是因无法坚持而被换下场。当时陪同
巴索戈进行简单治疗的队内工作人员
向现场观战的俱乐部高层分别比划了
“17”和“OK”的手势，让所有人松了口
气。不过根据医疗组的进一步检查，巴
索戈的伤情要比预想得更严重一些，
他的膝盖肿胀明显，破皮程度较深。

据了解，巴索戈首先需要接受缝
针治疗，随后在次日膝盖消肿后前往
医院进行核磁共振检查以确定是否伤
及韧带。距离下一轮比赛开打还有五
天，但从目前情况来看，巴索戈能否及
时恢复暂时要打上一个大大的问号。

上海德比是
心态的博弈

与武汉的比赛，
申花从落后到逆
转，其实是有一
些难度的。在李
霄鹏的调教之
下，武汉队的比
赛场面与内容可
以说是不错的，

包括传接球、前场线路的梳理，以
及空间的运用，都较上赛季有了
明显的提升，因此给到申花后场
的压力是比较大的。

在防守方面，申花就上场的
“人盯人”策略做出了改变，采用
了区域防守和“人盯人”相结合的
方式，这非常考验球员的应变能
力，而申花的球员也基本都通过
了考验，整个防守过程没有什么
明显的漏洞，也因此能在前两场
比赛取得一个理想的开局。

在进攻方面，地空结合或许
会起到更好的效果。毕竟前场有
莫雷诺和金信煜两名高个外援，
尤其是金信煜，他在伤愈复出后
仍没有恢复到自己的最佳状态，
要他背身回接，在中场做个衔接
没什么问题，但他对球门的直接
威胁似乎暂时得不到体现，因此
若能多给他一些高球，或许他能
有更好的发挥。

说实话，我和大多数球迷一
样，更关注的是下一场沪上德比。
与申花相同，海港也取得了两连
胜，但首战津门虎赢得太轻松，与
国安的次战虽获得了不错的开
局，球队却也确实存在一些需要
加强的地方，比如奥斯卡目前对
球队有着巨大的作用，一旦将其
限制住，再想取胜就有难度了。在
我看来，申花大概会拿出对抗国
安的战术要求来应对德比，毕竟
在那场比赛中，球队极好地防位
了国安外援巴坎布和比埃拉。

这将会是近几年两队实力差
距最小的一场德比，双方难得平
分秋色，甚至说申花在身体和对
抗方面还占据着一定优势。针对
这场比赛，双方主帅都可能会做
一些特殊的部署，哪队球员能将
技战术更完整地执行出来，哪队
获胜的概率就更大一些。

还有一个老生常谈的问题，
德比嘛，心态势必不同以往。我在
球员时期也踢过很多次德比，我
知道在这种氛围没有球员能以一
种相对平和的心态应战，因此倘
若哪队球员能做到带着洋溢的热
情进入比赛，在该冷静的时候冷
静应对，哪队就会有取胜的优势。

姆比亚 4′

金信煜 31′（点）

彭欣力 58′

巴索戈 78′

曾诚巴索戈
或错过德比

申花获六年最佳开局，德比将演巅峰对决

【李彦评球】


